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ANUNCIOS
GRATUITOS

LA CRÓNICA
DEL HENARES
Semanario de información

■ / ■■ -___________

LE ESPERAMOS EN

AUTO RALLYE ALCALA, S.A.
Ctra. de Barcelona, Km. 29. Tel. 882 06 43 

Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 
ALCALA DE HENARES

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT

ACADEMIA ALTEA
TU ACADEMIA

881 96 57

* POLLOS ASADOS - POLLERIA, 
HUEVERIA, AVES Y CAZA-

Ejemplo Financiación de un Peugeot 205 Junior 
PVP: 1.080.700 Ptas. Entrada (33%); 356.631 Ptas. 

Capital Financiado: 724.069 Ptas.
Cuotas Mensuales: 56 pagos iguales (14 cuotas al arto) 

de 17.400 Ptas.
Precio Total Financiado: 1.331.031 Ptas. TAE: 17.50%.

Así de claro.

Tel. 889 79 04
Río Alberche, 4.

Alcatorre 
Tel. 881 43 36

Av. Complutense, 
73. Pryconsa 
(posterior)

S í  P o l l a s t r e  d e  C & lc a íá

De principio 
a fin

17.400
ptas/mes.

CUENTE CON KADETT 4 PUERTAS, 
CUENTE CON f 7 5 . 0 0 0 * f o

CONSULTENOS

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500 

Tfels. 889 45 12 / 48 
ALCALA DE HENARES (Madrid)¿ Z  ¿W C áM w .

'  Excepto modelos Tbp, Dream 
y GSi 16V. (Serie limitada) 
con descuento de 50.000 Ptas. 

-  Promoción válida para todos 
los turismos Kadett en stock 
comprados y matriculados 
durante este mes. Ventas 
a flotas, consulte a su 

^Concesionario Oficial Opel.

EXPOSICIONES EN: 
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal). 
Ttel. 880 09 93. 

ALCALA DE HENARES.

>■» y #
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LA CRONICA
D E L  H E N A R E S

S e m a n a r io  d e  in fo rm a c ió n

LO DICHO LIDERCAR DOS MIL S.A.
Concesionario Oficial

á
F I A T

r
Fiat Tipo

Coche del año 1989 en Europa

Carretera Madrid Barcelona, Km. 31,600 
40 62/881 41 11 Alcalá de Henares

Reedición de documentos fotográficos de Alcalá 1936*1939

LAS HERIDAS DE LA GUE

Son ya varios años los que Pepe Quijada, propietario de "Capitel" de la calle 
Santiago, de Alcalá, lleva embarcado en la importante tarea de recuperar an

tiguos grabados y fotografías de Alcalá de Henares, brindando a los alcalaínos la 
posibilidad de acceder a piezas que, o bien resultan absolutamente imposibles 
de conseguir, o en el mejor de los casos aparecen en el mercado de "antiguo" a 
precios realmente prohibitivos. Hasta ahora había venido realizando reproduc
ciones facsímiles de románticos grabados y postales de vistas, rincones o edifi
cios históricos, pero con esta reciente edición, se aparta de su línea habitual y 
nos ofrece todo un testimonio de la terrible huella que sobre Alcalá de Henares 
dejó marcada la pasada Guerra Civil.

«EL GRITO DE LA PIEDRA»

«El grito de la piedra» es el título de esta carpeta que incluye siete láminas 
con reproducciones fotográficas de varios edificios de Alcalá, a través de las 
cuales podemos comprobar el estado en que quedaron tras los incendios y bom
bardeos de la guerra de 1936-39: dos de la Iglesia Magistral, del sepulcro del 
cardenal Cisneros, del patio del Colegio Trilingüe y, por último, una de la Capi
lla del Oidor. Siete dramáticas fotografías que constituyen todo un documento 
histórico, a la vez que un testimonio absolutamente estremecedor de las conse
cuencias de la estupidez humana. Son fotografías anónimas, tristes y, sobre todo, 
inquietantes, en ellas no hay personajes, no hay vida, tampoco cadáveres espar
cidos por el suelo, sólo ruinas, cascotes, escombros...

Página 44

Campeón de España de 2a División
EL CLUB BALONCESTO 

AZUQUECA, A Ia B

El Club de Baloncesto de Azuque- 
ca ha conseguido ascender a Ia 

División B tras una emocionante fase 
de ascenso disputada en Cartagena, 
Murcia, durante toda la semana pa
sada. No sólo ha conseguido subir de 
categoría sino que se ha alzado con 
el primer puesto, siendo así campeón 
de España de la segunda división. 
Esta categoría está compuesta por 
120 equipos de todo el Estado, de los 
que 16 han logrado estar en Cartage
na, de cuya fase de ascenso han sali
do los cuatro equipos que pasan a la 
primera división B, controlada por la 
Federación Española de Baloncesto.

A pesar de que el Azuqueca no ha 
ido a Cartagena como uno de los fa
voritos, ha logrado imponerse a equi
pos tan sólidos y de presupuestos 
mucho mayores como el CABA de 
Albacete o el catalán Santa Coloma, 
imbatido en su grupo, y con gente de 
Ia B de la temporada anterior.

Página 50

P E U G E O T  B 0 9

í principio 
a f  in.

2 3 . 7 0 0
P tas./M es.

i Financiación de un Peugeot 309 GL Profil 
PVP: 1.469.300 Ptas. Entrada (339b): 484.869 Ras. 

Capital Financiado: 984.431 Ras.
Cuotas Mensuales: 56 pagos iguales (14 cuotas al año) 

de 23.700 Ras.
Recio Total Financiado: 1.812.069 Ras. TAE: 17,62%.

A sí de c laro .

O ferta válida du ran te  este mes

AUTO RALLYE ALCALA, S.A.

Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43 
Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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Y disfruta es te  v e ra n o

1 esfe oto 
enfro a  formar 

parte efe 
m i r o  club

m m

¡INFÓRMATE!

Q U I L E S  C O N  B.M.W.
Concesionario Oficial Paseo de la Estación, 21 .Tels. 911/21 11 01 -21 14 57 
de BMW  Ibérica, S.A. 19004 GUADALAJARA

DRUVER, S.A.
PROMUEVE Y 
CONSTRUYE

EN
VALDEAVERO

¡¡A 15 MINUTOS DE ALCALA DE HENARES Y GUADALAJARA Y A 25 MINUTOS DE MADRID!! 
Parcelas de 560 a 589 m2. Vivienda construida total 228,81 m2.

*4 dormitorios *2 baños completos *Gran salón comedor *Cocina 
♦Garaje (2 plazas) ♦Sótano y Amplio Jardín

INFORMACION Y VENTA EN URBANIZACION: 
Horario: Mañanas de 10 a 1 h.

Tardes de 5 a 8 h. Sábados y festivos 
EN VALDEAVERO

Teléfonos: 881 84 59 - 888 39 87

GRANDES FACILIDADES DE PAGO
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I  C O R R EO  D EL LECTO R

DISCREPANCIAS CON DOS 
SENTENCIAS JUDICIALES

A FAVOR DE LOS 
PERSONAL

Aunque resido en Madrid, 
me desplazo diariamente a 
Alcalá de Henares por moti
vos de trabajo y he escuchado 
frecuentemenete criticar la si
tuación sanitaria de esa ciu
dad, tanto en los medios de 
comunciación como en los co
mentarios de amigos y com
pañeros de trabajo.

El viernes de la semana pa
sada tuve que ingresar en el 
servicio de urgencias del Hos
pital de Alcalá, coccretamen- 
te en la sección de ginecolo
gía, aquejada de unos dolores 
muy intensos que me llevaron 
a solicitar mi ingreso en ese 
hospital, en lugar de esperar a 
que me atendieran en Ma
drid. Pues bien, la diferencia 
que noté en el trato de todo el 
personal sanitario, facultati
vos, enfermeras, celadores, 
etc., con respecto al que estoy

Desde el grupo de conceja
les de Izquierda Unida, nos 
queremos dirigir a alcalde de 
Alcalá para transmitirle nues
tro deseo de que se inicien in
mediatamente las obras del 
polideportivo del distrito IV, 
situado entre los colegios 
Iplacea y Henares.

Hace más de nueve meses 
que entró la petición de licen
cia de obras en el Ayunta
miento y no comprendemos 
las razones por las cuales las 
obras no terminan de empe
zar. Pusieron hace tres meses 
unas chapas acotando el te
rreno y desde entonces no se 
han vuelto a realizar ninguna 
actividad más.

Teniendo en cuenta la ne
cesidad que tienen los más de 
dos mil alumnos y alumnas de 
estos dos colegios públicos de 
esta instalación deportiva 
(que también van a ser usadas

FACULTATIVOS Y 
SANITARIO

acostumbrada a recibir en 
Madrid, fue tan grande, que 
no puedo dejar de manifestar 
mi sorpresa a favor del perso
nal de este Hospital, si lo 
comparo con lo que ocurre en 
cualquiera de los Hospitales 
de Madrid, verdaderas col
menas de masificación, de 
despistes y con el peligro 
constante de que se olviden 
de ti en cualquier pasillo o se 
confundan de paciente..

Yo no puedo analizar ni 
comentar en profundidad la 
situación sanitaria de Alcalá, 
porque no la conozco bien, 
pero sí quiero decir que, al 
menos en este caso, compa
rando el trato, la rapidez y la 
atención que yo recibí, los al- 
calaínos pueden estar satisfe
chos.

MARÍA FERNÁNDEZ 
MONTESINOS/Madrid

por los vecinos del distrito 
IV) no entendemos la pasivi
dad y el desinterés del equipo 
de gobierno que Vd. preside 
en acometer estas obras.

En multitud de ocasiones 
hemos planteado esta misma 
preocupación de Izquierda 
Unida, al concejal de Educa
ción y no vemos que este 
concejalhaya resuelto el pro
blema planteado espor lo que 
nos dirigimos a Vd. como al
calde, para que se resuelva de 
una vez por todas esta absur
da situación, de unas necesi
dades no cubiertas y denun
ciadas socialmente por los ve
cinos de este distrito alcalaí- 
no.

Esperando ver atendida 
nuestra petición, reciba un sa
ludo.

FRANCISCO GONZALEZ 
ADRAD A/Alcalá

Recientemente hemos sido 
testigos en este país de actua
ciones, cuando menos curio
sas, de nuestra Administra
ción de Justicia, como ilustra
ción referiremos dos de los 
más polémicos.

Un periodista deportivo 
conocido de todos, José Ma
ría García, es condenado por 
la Audiencia de Zaragoza a 
cuatro meses de prisión por 
referirse en términos de in- 
suslto al antiguo presidente 
de la F.E.F., en acusaciones 
sobre unas dietas cobradas ilí
citamente por éste (que como 
más tarde se demostró, era 
cierto).

Esto nos puede hacer pen
sar dónde nos quieren colocar 
eMímite de la libertad de ex
presión. Si unos insultos ver
bales pueden llevar a la cárcel 
al autor, qué castigo pueden 
merecer, por ejemplo, los que 
se cruzan incesantemente el 
señor Pedro Pacheco con el 
señor Alfonso Guerra, o los 
que éste último lanza indiscri
minadamente al resto de per
sonajes de cierta relevancia 
en la vida política española.

Cuatro meses en la cárcel 
nos parece un castigo tan des
proporcionado como descara
do nos parece su matiz ejem
plarizante, algo en lo que ja
más debe caer un organismo 
judicial, puesto que debe limi
tarse a impartir según la Ley 
establecida y no cargar de 
sentido cohercitivo sus deci
siones.

La otra "curiosa" sentencia 
es la que dictaba un juez de 
Murcia en relación a la de

nuncia que interpuso una ciu
dadana de dicha provincia 
por un presunto delito de ma
los tratos recibidos de su ma
rido. El juez decidió que los 
hechos no eran constitutivos 
de delito puesto que, según su 
opinión, las palizas debían ser 
reiteradas para poder hablar 
de "malos tratos en el matri
monio".

Quizás fuese útil para de
terminados energúmenos que 
el juez aclarara el número de 
palizas que se necesitan para 
salirse de la legalidad, de otra 
forma los señores y señoras 
que ejercen esta práctica so
bre sus cónyuges podrían do
sificar sus fuerzas y planificar 
mejor estas palizas antes de 
llegar a problemas con la jus
ticia.

Quizás, como en la mayo
ría de los aspectos de nuestra 
vida cotidiana, se imponen las 
modas estadounidenses. Es 
decir, ¿acaso ha llegado a 
nuestro país la moda de las 
sentencias retrógradas de la 
justicia norteamericana?, 
¿acaso también nos llega la 
moda del ultraconservaduris- 
mo que legó la "era Reagan" 
al modo de vida americana, su 
puritanismo trasnochado y su 
irracionalidad?

Tal vez no hay para tanto, 
y sólo sean casos aislados que 
no sirvan para mermar nues
tra libertad de expresión y 
nuestro carácter racional y 
dialogante, por el cual tanto 
lucharon hombres y mujeres 
de nuestsro país.
JOSE RAMON CARBALLO.

Alcalá de Henares

Se necesitan

COMERCIALES
entre 20 y 35 años, 

con vehículo propio.

m  880 23 65

RETRASO EN LAS OBRAS DEL 
POLIDEPORTIVO DEL DISTRITO IV DE 

ALCALÁ
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|  A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

LA FORTUNA DE VIVIR EN LA PLAZA 
DE ESPAÑA, n9 20 ,2o- E, DE SEGOVIA

yyEl poder del Estado nos derrota 
"siem pre»  parece ser que razonó el 
clásico aquel, cuyo nombre no me vie
ne ahora mismo la memoria, aunque 
también pudiera ocurrir que la frase 
no se hubiera acuñado hasta el mo
mento; cosa improbable, que en mate
ria lapidaria está ya todo bastante ho
mologado... Sea como fuere, y lamen
tablemente, la cuestión de fondo puede 
probarse.
_¡Pues sí que se ha levantado usted 

hoy con pie optimista, amigo mío! 
^lY  cómo quiere usted que esté, si 

vengo de dejarme varios meses de mi 
vida en la ventanilla de Hacienda..., 
donde, por cierto, me han tratado con 
la misma amabilidad de siempre!
XXatienda, ya lo dice el ministerio, 

somos todos, sólo que unos viven 
del presupuesto y 
otros sufragamos 
los gastos de los vi
vidores, y encima 
tenemos que ha
cerles nosotros 
mismos las cuen
tas, no se her- 
nien... Lo más bo
nito del eslogan es 
que dice ahora 
Solchaga que va a 
implantar la policía fiscal (con escu
chas telefónicas, redadas y así), y uno, 
que siempre fue partidario de las fuer
zas de diverso orden, piensa, en su in
genuidad, que tal vez el nuevo esta
mento armado se dedique a espiar to
do lo que se derrocha desde los teléfo
nos oficiales (hasta el 60 % de las fac
turas telefónicas de las oficinas Estado 
son llamadas particulares, como ya se 
sabe), o a perseguir la ineficacia de los 
burócratas, el absentismo de los que 
eternizan los trámites, la osadía de los 
que cobran a fin de meslpero/tam- 
biénlcada/día en forma de astillas, y, no 
digamos ya, los grandes fraudes políti
cos: las subvenciones concedidas a los 
amigos, las licencias otorgadas a los so
cios, los créditos librados mediante so
borno, los tráficos de todo tipo que in
tercomunican raudamente los despa

chos. Será magnífico ver cómo esa po
licía fiscal efectúa sus redadas, lleván
dose por delante a cinco ministros, a 
veintisiete altos cargos, a treinta y ocho 
alcaldes o a setenta y cuatro funciona
rios, que estaban utilizando el dinero 
del fisco para sus asuntos propios... 
Porque no creo que Solchaga, con lo 
partidario de los oprimidos que es, va
ya a perseguir sólo el fraude que se 
produce de abajo arriba, sin acordarse 
del otro, que más que fraude/no/que- 
rer/dar/lo/propio es fraude/utili- 
zar/mal/lo/ajeno, o sea, robo.
1V/Í¡entras se aclara el tema, no quie- 
■^’ ■“ to dejar de comentar la fortuna 

ue tiene ese matrimonio de potenta- 
os segovianos que sale cada año en el 

"caso práctico" de la guía que edita el 
Ministerio de Hacienda, para explicar 

lo de la renta. Re
sulta que don Juan 
Alvarez López y 
doña Pilar Sánchez 
Martín, además de 
poseer su propia 
casa (Plaza de Es
paña, 20, 2QE, Se
govia) y de dispo
ner de no sé cuan
tos otros inmuebles 
en Madrid y en la 

costa.., además de ser él funcionario de 
los de cuatro millones y medio y ella 
empresaria de los de seis..., accionis
tas, bonistas, letristas, pagareristas, 
cuentacorrentistas..., con chicos ganan
do y otras pensiones familiares..., pues 
que aún les devuelven más de medio 
millón en la declaración, que no sé ni 
cómo han podido pasar el año sin 
echar mano del dinero que les reinte
grarán dentro de meses.
C e  ve que los asesores fiscales del 
^M inisterio  no sabrán redactar un 
impreso de declaración que se entien
da (con tanto filólogo en paro como 
hay), ni proponer una Ley que no de
claren inconstitucional los tribunales, 
pero se lo montan tan de miedo a la fa
milia segoviana (¡serán colegas!) que 
ríanse ustedes de las formas de escu
rrirse del chanquete.

No creo que Solchaga, con lo 
partidario de los oprimidos 
que es, vaya a perseguir sólo 
el fraude que se produce de 
abajo arriba, sin acordarse 

del otro, que más que fraude 
es robo...

Por la lentitud de las obras y los 
frecuentes cortes de agua 

QUEJAS VECINALES EN 
ALGUNOS BARRIOS DE 

ALCALÁ
Vecinos de las calles Vía Compluten

se, Camino de la Esgaravita y Diego de 
Urbina, de Alcalá de Henares, efectua
ron una concentración de protesta en su 
barrio el pasado viernes para exigir el co
mienzo de las obras que desde marzo tie
ne aprobadas el Ayuntamiento de Alca
lá, sin que hasta ahora se hayan cumpli
do los plazos.

Los vecinos aseguraron no resistir más 
la presencia de las ratas que fácilmente 
pueden detectarse en su zona, los atran
ques o roturas de tuberías y las inunda
ciones que se producen inevitablemente 
los días de lluvia. En una pancarta que 
exhibían podía leerse:"Exigimos comien
zo de las obras de la Esgaravita y  Vía 
Complutense".

Algunas vecinas tienen que limpiar 
personalmente el Camino de la Esgaravi
ta, por lo que han anunciado que si las 
obras no comienzan procederán a cortar 
la calle Diego de Urbina "tras acudir va
rias veces al Ayuntamiento y  prometemos 
que las obras comenzarán pronto, pero sin 
que se cumpla esta promesa".

El concejal de Obras de Alcalá, José 
Macías, ha asegurado a nuestra redac
ción que estas obras, con cincuenta y 
ocho millones de pesetas de presupuesto 
comenzarán esta misma semana o la si
guiente como máximo.

Por otro lado, vecinos de los distritos 
II y III de Alcalá han amenazado tam
bién con movilizaciones si no se solucio
nan los problemas de cortes en el sumi
nistro de agua que vienen padeciendo 
sobre todo los fines de semana.

PUERTAS ABIERTAS EN 
INSTALACIONES MILITARES

El próximo día 30 de junio, podría ce
lebrarse una jornada de puertas abiertas 
en las instalaciones militares conocidas 
bajo el nombre de Huerta de Sementales 
que el Ministerio de Defensa posee en 
Alcalá, si es aceptada la petición del gru
po de concejales de I.U.

Así lo ha solicitado el portavoz muni
cipal de esta coalición, Rafael García 
Poveda, en una carta enviada al ministro 
de Defensa, Narcís Serra. I. U., recogien
do las reivindicaciones vecinales, desea 
transformar estas instalaciones en pleno 
corazón del distrito IV, con más de quin
ce mil habitantes, en un parque o zona 
verde.
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Dos espacios distintos 
PRECISIONES DE 

FLORENCIO 
CAMPOS SOBRE EL 
CUARTEL Y HUERTA 

DE SEMENTALES

La actitud de Izquierda 
Unida de Alcalá de intentar 
"ocupar" las dependencias mi
litares de la denominada 
Huerta de Sementales, el pa
sado día 4 de junio, para exi
gir que ésta y el cuartel del 
mismo nombre pasen a ser de 
propiedad municipal, han si
do valoradas por el alcalde de 
la ciudad, Florencio Campos, 
en el sentido de que dicha ac
ción "tiene una lectura que no 
quiero hacer, pero es de fácil 
interpretación. El espacio físi
co conocido por Sementales es 
una historia con dos partes; 
por un lado, el cuartel donde 
están las instalaciones de sol
dados y  por otro la Huerta. El 
cuartel ya se incluyó en el con
venio firmado en 1.985, junto 
con tres edificios que se cedie- 
rón a la Universidad, y, en 
cuanto a la Huerta, estamos 
trabajando por un convenio 
con el Ministerio de Defensa, 
que incluiría solares del recinto 
feriar.

El cuartel de Sementales 
iba a ser trasladado a Aran- 
juez, pero todos los grupos 
políticos del Ayuntamiento 
sugirieron su traslado a las 
afueras de Alcalá, junto al río 
Henares, lo que de forma ofi
cial fue aceptado por el Mi
nisterio de Defensa el pasado 
25 de mayo. Esta nueva situa
ción de dicho espacio urbano 
sólo está a falta de establecer 
los plazos pertinentes.

Sin embargo, Florencio 
Campos, reconoció que el 
convenio para la Huerta de 
Sementales no está firmado, si 
bien el Ministerio de Defensa 
habilitará instalaciones para 
que le próximo año puedan 
ser sacados de la ciudad los 
caballos y otros animales que 
se encuentran en este cuartel 
militar, creando molestias ciu
dadanas a los vecinos del Ba
rrio Venecia, en el distrito IV 
de Alcalá..

EL PATIO 1

M. Vicente Sánchez Moltó

GUADALAJARA Y ALCALA (I)

Dos recientes aconteci
mientos que han saltado 

a las primeras páginas de los 
medios de comunicación lo
cales parecen indicar un 
inesperado y progresivo de
terioro de las relaciones en
tre Guadalajara y Alcalá. 
De haber estado presididas 
tradicionalmente por un 
equilibrio y respeto mutuo, 
se ha pasado de la noche a 
la mañana a una tensión y 
un malestar que amenaza 
con un definitivo distancia- 
miento.
T>rimero fue el agua, que 

los arriacenses se sintie
ron rapiñar con la construc
ción de una nueva presa por 
el Canal de Isabel II; como 
es natural, surgió la preocu
pación y la denuncia ante 
este nuevo expolio de los re
cursos naturales de Guada
lajara por el centralismo 
madrileño. Pero, lamenta
blemente, el problema pare
ce haberse desbordado, de
rivando hacia otros derrote
ros bastante diferentes y han 
surgido voces en la capital 
alcarreña que dejan entre
ver un intento de "expulsar" 
a Alcalá -cuya población e 
industria cada día requiere 
mayor caudal- de la Manco
munidad de Aguas del 
Sorbe. No voy a hacer 
aquí historia de cómo 
surgió la Mancomuni
dad ni de la aporta
ción de Alcalá desde 
sus inicios, ni tan si
quiera voy a caer en la 
controvertida cuestión 
de si ese agua pertene
ce sólo a la provincia 
de Guadalajara o a to
do el ámbito geográfi
co de la cuenca del Hena
res. Pero lo que si me pare
ce interesante resaltar es 
que desde aquí, desde Alca
lá, se está comenzando a 
plantear como única opción 
para Alcalá la integración 
en el Canal de Isabel II, con 
lo que el gobierno del señor 
Leguina daría un paso im
portante para conseguir al
go que está en su mente des
de hace ya tiempo: la abso
luta integración de Alcalá

en la Comunidad de Ma
drid, "región" por la que los 
al Calaínos no parecen mos
trarse muy afectos que diga
mos.
? Ganaría algo Guadalaja- 

**ra si definitivamente esta 
posiblidad se llevase a cabo? 
Mucho me temo que no; Al
calá seguiría obteniendo - 

' ppor diferente vía- el agua 
que necesita de Guadalajara 
y ésta perdería la contribu
ción de nuestra ciudad y, lo 
que es más importante, un 
posible baluarte dentro de 
Madrid para defender ante 
la Comunidad y el Canal sus 
propios intereses. Por su 
parte, Alcalá tampoco sal
dría muy beneficiada del 
cambio: pagaría el agua más

cara y la traída de aguas que 
tantos años, dinero y sufri
mientos nos costó acabaría 
inservible.
'C ’l segundo de los conflic- 
A-^tos ha surgido como 
consecuencia de la "refor
ma" de la Escuela de Enfer
mería de Guadalajara que 
podría suponer en la prácti
ca su total desaparición. 
Ton todo derecho y justicia, 
los arriacenses han iniciado 
la defensa de algo que sien
ten como muy suyo y que te

nían antes de la reinstaura
ción de la universidad alca- 
laína. De nuevo el centralis
mo madrileño (leáse el "Ra
món y Cajal") -ese mismo 
que a punto estuvo de ab- 
sorver nuestra facultad de 
Medicina hace algunos 
años- quiere apropiarse con 
malas artes de lo que no le 
corresponde.
TV/Te sorprende esta falta 
^ ▼- ■-d e  sensibilidad de los 
responsables de la Universi
dad de Alcalá, que no pare
cen darse cuenta de las posi
bles consecuencias. Y me 
extraña aún más en cuanto 
que supone una ruptura con 
la línea de potenciación uni
versitaria de Guadalajara 
que habían mantenido hasta 

el momento y que ha 
supuesto, por ejem
plo, el completo tras
lado de los Cursos de 
Verano de Sigüenza. 
Así, no se ha hecho 
esperar la respuesta 
de un diputado socia
lista a la hora de pro
clamar públicamente 
la posible integración 
de la Escuela en la 

Universidad de Castilla-La 
Mancha, lo que sería -me 
consta por algún responsa
ble de dicha universidad- 
muy de su agrado, pues con
templan a Guadalajara co
mo una provincia demasia
do "alejada" de la Junta, a la 
que es necesario mantener 
bien sujeta, para evitar el 
posible riesgo futuro de que 
un día Guadalajara plantee 
su desvinculación de esta ar
tificiosa región.

De haber estado presididas 
tradicionalmente por un 

equilibrio y respeto mutuos, se 
ha pasado a una tensión y un 
malestar que amenaza con un 
definitivo distanciamiento...
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Situación de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe

LOS PROBLEMAS DEL AGUA
"E^l agua es uno de los bie- 
^ - 'n es  más preciados con 
los que cuenta la humanidad 
sin el cual la existencia de 
los seres vivos sería imposi
ble, de ahí la importancia de 
líquido elemento y la de ha
cer un buen uso de él.

Conservar su pureza per- 
servándolo de agentes conta
mínenles, al tiempo que lo 
administramos con el máxi
mo de los rigores, ya que un 
uso inadecuado del mismo 

uede poner en peligró a mi- 
ones de plantas, y como 

consecuencia a los seres vi
vos que de ellos depende
mos.

En los años 70 Alcalá pa
decía las consecuencias de 
no tener infraestructura ni 
los caudales adecuados para 
abastecer el desarrollo urba
no e industrial de la décadas 
60 y 70 lo que provocó desa- 
bastecimiento y el dar un 
servicio en unas condiciones 
muy precarias como todos 
recordamos.

La entrada del primera 
Ayuntamiento democrático 
en el año 79 dio un giro de 
ciento ochenta grados a la si
tuación haciéndose cargo de 
este problema el PCE, en la 
persona de Jesús Pajares 

uien en los ocho años que 
uró el gobierno PSOE- 

PCE consiguió no sólo la so
lución de este problema, si
no que además dotó a la ciu
dad de un sistema de colec
tores y dos estaciones depu
radoras (industrial y urbana) 
que hacia que no solamente 
hacia que Alcalá estuviese 
abasteada de agua, sino que 
hacia que el agua que se de
vuelve al río vaya en unas 
condiciones más que acepta
bles.

Sin embargo, a partir del 
año 87, cuando dicho gobier
no municipal deja de existir 

uedándose el PSOE con to- 
a la gestión municipal, la si

tuación vuelve a empeorar 
entre otras razones, porque 
las personas que representa
ron a Alcalá en dicha Man
comunidad todas ellas 
miembros del PSOE, hasta 
hace sólo irnos meses no se 
han preocupado de impulsar 
tres gestiones fundamentales

el gasto medio real es de mil 
doscientos litros/segundo 
que se verán aumentados a 
más de mil quinientos li
tros/segundo una vez que la 
fábrica Mahou de Alovera 
entre en funcionamiento. 

Pero ahí no radica todo el

Kroblema, ya la Planta de 
lohernando sólo tiene una 

capacidad de de depuración 
de mil cien a mil doscientos 
1/s., a lo que hay que añadir 
que el Canal de Isabel II tie
ne la necesidad de hacer uso 
de toda la concesión que tie
ne desde el año 56 en la Pre
sa del Pozo de los Ramos, 
por encima de la presa de 
helena, lo que provoca la 
necesidad de ampliar la pre
sa de los Ramos y pone en 
peligro que la Cuenca Hi
drográfica del Tajo haga una 
ampliación a la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe a 
dos mil quinietos 1/s., que 
sería el caudal necesaro para 
atender el desarrollo tanto 
industrial como urbano de 
estos pueblos y ciudades du
rante los próximos quince 
años, ya que el caudal medio 
del Sorbe está en torno a los 
seis mil 1/s.

¿Cuáles serían las posibles 
soluciones a este problema?

En principio hacer un es
tudio de las consecuencias 
que se pueden derivar de la 
ampliaaón de la Presa de 
los Ramos, creando en todo 
caso un órgano de control de 
dicha presa en donde estu
viese representada priorita
riamente la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe.

En segundo lugar conse
guir la concesión de la Cuen
ca Hidrográfica del Tajo de 
dos mil quinientos 1/s.

En tercer lugar terminar 
el desdoblamiento hasta la 
Presa de Beleña.

Por último ampliar la ca
pacidad de la depuradora de 
Mohernando a tres mil 1/s.

Para ello es necesario que 
todas las fuerzas políticas 
que componen la Mancomu
nidad pongan por encima de 
intereses locales o partidis
tas el interés general ponién
doles los peros al cuarto a

como son conseguir una ma-

Íor concesión de la Cuenca 
lidrográfíca del Tqjo, ter

minar el desdoblamiento 
hasta la presa de Beleña y 
ampliar la capacidad de de
puración de la planta de 
Mohernando. Pero esto a su 
vez se agrava, ya que la ges
tión a mvel de Alcalá en lo 
aue se refiere a la red tanto 
de agua potable como de 
aguas residuales iba a de
pender de uno de los conce
jales con nuevas capacidades 
de gestión del gobierno so
cialista.

D. Anacleto Escobar, 
aparte de que en los últimos 
tres presupuestos municipa
les las inversiones del PSOE 
en la renovación de la red 
han sido ridículos con arre
glo a las necesidades de re
novación que esto requerían 
motivando todo ello una si
tuación bastante preocupan
te tanto a nivel de abasteci
miento desde la fuente de 
origen, así como en el estado 
de Ta red en Alcalá.

¿Cuál es la situación de la 
Mancomunidad de Aguas 

del Sorbe?

La situación actual es que 
hay una concesión para to
dos los pueblos y ciudades 
que componen dicha Man
comunidad de ochocientos 
litros/segundo, mientras que

ALCALA: UNA 
CIUDAD PARA EL 

SIGLO XXI

las dos comunidades autóno
mas (Comunidad de Madrid 
y Junta de Comunidades de 
Castilla la Mancha) a la vez 
que se le obliga al MOPU 
"nunca mejor dicho" el mo
jarse en el tema.

Situación de la red de agua 
potable de Alcalá

Más del 70% de la red 
tiene más de veinte años, 
con lo cual el poner en mar
cha el nuevo sistema de pre- 
surización está creando ave
rías todos los días, dejando 
sin agua a barrios enteros, 
con el consiguiente proble
ma que esto conlleva.

Pero no es este sólo el 
problema, sino como ya he 
dicho antes hay arterias que 
se tenían que naber renova
do hace tres años como por 
ejemplo la de Reyes Católi
cos y esto todavía no se ha 
empezado lo que hace que 
los distritos II y III de nues
tra ciudad esté sufriendo 
desabastecimiento todos los 
fines de semana desde hace 
más de seis meses sin que el

fobierno municipal del 
SOE haya dado solución al 

tema.
Esto podría haber pillado 

desprevenido al equipo de 
gobierno, sin embargo hace

3uince meses, cuando se 
espedía como concejal Je

sús Pajares, ya lo advirtió a 
dicho eauipo de gobierno 
más de dos años de retraso 
en el tema.

¿Cuál debe ser entonces 
la solución al problema? 
Sencillamente que el gobier
no municipal del Partido So
cialista Obrero Español ha
ga menos política de escapa
rate y se preocupe más de 
los problemas de los ciuda
danos.
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PLENO MUNICIPAL DE ALCALÁ

MEDIDAS URBANÍSTICAS E INDUSTRIALES Y 
ACUERDOS SOBRE SUMINISTRO DE AGUA
El pleno del Ayuntamiento 

de Alcalá, correspondiente al 
mes de junio, debatió el mar
tes de esta semana un total de 
veintiocho puntos, de los que 
destacamos los más importan
tes:

-Se cederán diversos loca
les para las peñas al cal aínas. 
Estos han sido a su vez cedi
dos por el IVIMA al Ayunta
miento y están ubicados en el 
Polígono "Puerta de Madrid".

-Se dio un paso más para la 
construcción de otro aparca
miento subterráneo, el de la 
calle Violeta, al aprobar el 
proyecto de concesión. Aún 
hay que hacer la adjudicación 
por lo que las obras comenza
rían en siete u ocho meses.

-Con la abstención del P.P. 
y los votos en contra de CDS 
e I.U. y a favor del PSOE se 
firmará un convenio urbanís
tico de prestaciones y permu
ta de tierras con IVECO ES
PAÑA S.A., que va a estable

cer en Alcalá una planta de 
distribución y fabricación de 
camiones.

-La plantilla del Centro de 
Salud se ampliará con dos 
nuevos psicólogos y una 
A.T.S.

-Se han cedido a la Comu
nidad de Madrid mil ocho
cientos metros cuadrados en 
la zona de Juan de Austria, 
donde ésta construirá una 
muy necesaria escuela infan
til, cuyas obras podrían co
menzar en cuatro o cinco me
ses.

Todos estos puntos fueron 
aprobados en la sesión plena- 
ria, aunque el grupo Izquier
da Unida, y ya en el capítulo 
de mociones no tuvo tanta 
suerte, le fueron rechazadas 
tres mociones:

-Que el Ayuntamiento pre
sente una querella criminal 
contra Cristalería Española 
por vertidos químicos al río 
Henares.

-Crear comisiones para es
tudiar si es o no viable el tras
lado de determinadas empre
sas fuera del casco urbano.

-Que se dote, con cargo al 
presupuesto municipal, de au
tobuses urbanos a los chava
les que por falta de plaza en 
los institutos de su distrito 
tendrán que desplazarse al 
Instituto VII, en la Carretera 
de Meco.

Sin embargo, si consiguie
ron que se inicien los trámites 
necesarios para conseguir que 
RENFE o la Comunidad de 
Madrid realize el enterra
miento de las vías del tren a 
su paso por Alcalá, convir
tiéndolo en un suburbano.

El Partido Popular no pre
sentaba moción alguna a este 
pleno, pero el CDS sí presen
tó hasta un total de seis:

-Aprobado el que se entre
gue a todos los grupos de la 
oposición la memoria de la 
Fundación Colegio del Rey.

-Sin duda, uno de los pun
tos más importantes del ple
no, fue el problema del agua 
que empieza a ser grave en 
Alcalá, con carácter de ur
gencia se iniciarán las obras 
de desdoblamiento de la tu
bería de Yunquera, que como 
el propio alcalde reconoció a 
LA CRONICA sería una bue
na solución para que a Alcalá 
llegue más agua. Como conse
cuencia de la aprobación de 
esta moción centrista se au
mentará la capacidad de la 
depuradora y de los depósitos 
de agua.

Por último también se 
aprobó facilitarles en la medi
da de lo posible a la Universi
dad, el desarrollo de los pro
yectos y la instalación de pla
taformas adecuadas para el 
acceso a los autobuses de mi
nusválidos, accidentados, per
sonas mayores, etc.

Como ya hizo el CDS el 
martes, I.U. y P.P. llevaron 
mociones al próximo pleno 
para conocer porque el equi
po de gobierno no pone en 
marcha mociones que se han 
aprobado a los grupos de la 
oposición.

t o *D E C O R A C IO N

m eterse  en obras  
no le q u ita rá  el sueño

Buscamos utilidad 
a los espacios muertos 
de su vivienda, oficina 
o local.

Albañilería interior sin escombros, tabiques, falsos techos, 

muebles de obra, estantrías, murales,, arcos, aislamientos 

térmicos y acústicos, y pintura en general.

Juan Barba
Exposición: C/ Río Alberche, 3 

(Junto Parque Manuel Azaña). Tabla Pintora. 
ALCALA DE HENARES. Tel. 882 05 34

PIDA PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO

¡LLAMENOS!
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UNA DE TASAS, POR FAVOR
Desde que los humanos 

habitan las cavernas, ha si
do constante universal en la 
especie su obsesión por pe
sar, medir y clasificarlo to
do. No es de extrañar que 
semejante manía haya sido- 
heredada por los actuales 
pobladores del Reino de 
España y que hoy me vea en 
la obligación de hablar so
bre la ya tristemente famosa 
Ley de Tasas y Precios Pú
blicos de 13 de abril de 
1.989.

Según hizo público el pa
sado lunes, día 18 de junio, 
el Ministerio de Economía 
y Hacienda, la Delegación 
del mismo Ministerio en 
Madrid ha detectado que 
sólo el 19,22% de las trans
misiones de inmuebles re
alizadas en Madrid desde 
que entró en vigor la Ley de 
Tasas resultan conformes 
con la valoración dada por 
los peritos de Hacienda, lo 
que quiere decir que el 
80,78% de los contribuyen
tes por este impuesto son 
unos defraudadores. Y ex
trapolando este "resultado" 
en términos de elecciones 
de Comunidad Autónoma, 
la Ley de Tasas es rechaza
da por una mayoría más 
que absoluta de contribu
yentes, que la hace merecer 
el calificativo de "dictato
rial", "antidemocrática" y 
"de rodillo", por emplear el 
léxico más de moda en la 
calle.

Ustedes dirán que la in
terpretación que he hecho 
es bastante exagerada, y no 
les falta razón, pero, como 
estamos en elecciones, no 
podía ser yo el único que no 
subiera el tono del debate. 
Ustedes perdonen.

Por si alguien siente cu
riosidad... y quiere perder
la, la Ley de Tasas (bueno,

más concretamente su Dis
posición Adicional Cuarta) 
establece que cuando los 
compradores y  vendedores 
confiesan un precio inferior 
en dos millones de pesetas al 
comprobado por Hacienda, 
y además éste exceda en más 
del 20% del consignado por 
las partes, entonces, esta di
ferencia tributa como incre
mento de patrimonio a título 
lucrativo para el vendedor al 
hacer su declaración de la 
renta (cuyo plazo acabó pa
ra las positivas) y que viene 
a ser del 20% (por cada mi
llón de menos que se pone 
en la escritura, hay que pa
gar a Hacienda 200.000 ptas 
(DOSCIENTAS MIL PE
SETAS) y el comprador tri
buta por esta diferencia co
mo si le hicieran una dona
ción, cuyo tipo va desde el 
7,65% al 34%.

Tamañas sanciones, di
cen los responsables de Ha
cienda, no producen inde
fensión en el ciudadano, 
pues es cierto que las valo
raciones pueden ser contra
dichas por peritos o decla
radas "no ^justadas a dere
cho" por los Tribunales.

El remedio sigue siendo 
el clásico, es decir, tan 
pronto se nos notifique la 
comprobación de valores 
podemos solicitar una valo
ración contradictoria en la 
que se nos permitirá pre
sentar una valoración de un 
arquitecto o aparejador, e 
incluso de un agente de la 
propiedad inmobiliaria. 
También podemos ir direc
tamente a la reclamación 
económica-administrativa.

Pero ya digo que discutir 
con Hacienda es como dis
cutir con la mujer de uno: 
aunque se tenga razón 
siempre se lleva las de per
der.

Tuvo que manifestarse ante el Hospital con una pancarta
DESPUÉS DE SEIS MESES Y DE 

RECURRIR A TODOS LOS MEDIOS, 
SERÁ INTERVENIDO

Demetrio Martínez, alca- 
laíno que lleva dos meses da
do de baja y seis esperando 
ser operado, podrá finalmen
te pasar por el quirófano en 
breve, tras tomar medidas 
drásticas como plantarse en la 
puerta del Hospital de Alcalá 
de Henares, con una pancarta 
exigiendo ser intervenido.

Demetrio sufdre una do
cencia en la rodilla por la que 
el tribunal médico le dió la 
baja laboral transitoria, pero 
desde el día 8 se le ha supri
mido la pensión que cobraba, 
sin poder tampoco trabajar ni 
ser operado al estar en lista 
de espera. Esto no impidió 
que siguiera cotizando a la 
Seguridad Social como autó
nomo al poseer una pequeña 
tienda.

Ante esta situación, y tras 
numerosas conversaciones

con responsables médicos de 
Alcalá, Demetrio Martínez, 
decidió tomar medidas radi
cales como las descritas.

Ese mismo día, el pasado 
viernes día 15, el concejal de 
Sanidad se reunió con la di
rectora del Hospital y el pro
pio Demetrio, comprometién
dose según este a operarle en 
el más breve espacio posible.

Demetrio Martínez ya es
tuvo a punto de ser operado 
en otras ocasiones pero fue 
aplazado por otras interven
ciones más urgentes. Al final 
ambos, pese al desenlace feliz 
coincidieron en una cosa: por 
unlado lo lamentable de tener 
que recurrir a estos métodos 
para ser operado, y por otro 
que si todos los que están en 
lista de espera hicieran lo 
mismo la puerta del hospital 
parecería una verbena.

En respuesta a las peticiones ciudadanas 
LA POLICÍA DE BARRIO PATRULLARÁ 

CADA DISTRITO DE ALCALÁ

La Junta Loca de Seguri
dad Ciudadana ha vuelto a 
reunirse en Alcalá de Hena
res para, curiosamente, ins
taurar en la ciudad algo que, 
a pesar de ser reivindicado 
por asociaciones y partidos, 
no "podía" hasta hace una se • 
mana ponerse en práctica: la 
Policía de Barrio.

Desde el pasado lunes día 
18 una patrulla "pateará" cada 
distrito de la ciudad, aparte 
de la vigilancia ya habitual de 
los vehículos de seguridad 
ciudadana.

Patrullas dianas

Un servicio reforzado de 
patrullas diarias circulará por 
la zona del Polígono "Puerta 
de Madrid", Copasa, Nueva 
Alcalá, Barrio Venecia, Dis
trito V y el Campo del Angel, 
barrio del Chorrillo, hasta oc
tubre, cuando serán tres las 
parejas a pie en cada distrito.

Otra de las medidas adop
tadas por la Junta Local de 
Seguridad, impulsada por el 
nuevo comisario de la Policía 
Nacional, Jesús Sáiz, es la lla
mada "operación verano”, que 
impedirá las prácticas delicti
vas de esta época, y aquellas 
que traigan molestias a los ve
cinos, como ruidos o consumo 
de bebidas en el exterior.

Juan José Tamayo, subins
pector jefe de la Policía Mu
nicipal y el comisario de la 
Policía Nacional, se reunirán 
semanalmente para tratar to
dos estos problemas.

A esta Junta Local, acudie
ron vecinos del distrito I, bas
tantes molestos por los pro
blemas que les causa la llama
da zona de la "movida juvenil" 
de las calles Empecinado, Va
queras y Damas, aunque se 
les explicó que desde el sába
do y domingo, 9 y 10 de junio, 
se está intentando controlar la 
situación en este y otros pun
tos similares en la ciudad.
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TODAS LAS MARCAS
Con todas las ventajas  

de promociones y 
descuentos  v igentes  en 

lá actual idad
Todos los vehículos serán 

entregados con un obsequio 
de RADIOCASSETTE 

ESTEREO y FM

Vía Complutense, 70 (Frente a Pryconsa). Tel. 882 42 78
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Reedición de fotografías de Alcalá 1936-1939

LAS HERIDAS DE LA GUERRA (I)

Son ya varios anos los que Pepe Quijada, propietario de «Capitel» de la calle Santiago, de Alcalá, lleva embarcado en la im
portante tarea de recuperar antiguos grabados y fotografías de Alcalá de Henares, brindando a los alcalaínos la posibilidad 

de acceder a piezas que, o bien resultan absolutamente imposibles de conseguir, o en el mejor de los casos aparecen en el mer
cado de "antiguo” a precios realmente prohibitivos. Hasta ahora había venido realizando reproducciones facsímiles de románti
cos grabados y postales de vistas, rincones o edificios históricos, pero con esta reciente edición, se aparta de su línea habitual y 
nos ofrece todo un testimonio de la terrible huella que sobre Alcalá de Henares dejó marcada la pasada Guerra Civil.

«EL GRITO DE LA PIEDRA»

«El grito de la piedra» es el título de 
esta carpeta que incluye siete láminas 
con reproducciones fotográficas de va
rios edificios de Alcalá, a través de las 
cuales podemos 
comprobar el esta
do en que quedaron 
tras los incendios y 
bombardeos de la 
guerra de 1936-39: 
dos de la Iglesia 
Magistral, del se
pulcro del cardenal 
Cisneros, del patio 
del Colegio Trilin
güe y, por último, 
una de la Capilla 
del Oidor. Siete 
dramáticas fotogra
fías que constituyen 
todo un documento 
histórico, a la vez 
que un testimonio 
absolutamente es- 
tremecedor de las 
consecuencias de la 
estupidez humana.
Son fotografías anó
nimas, tristes y, so
bre todo, inquietan
tes; en ellas no hay 
personajes, no hay 
vida, tampoco cadá
veres esparcidos por el suelo, sólo ruinas, 
cascotes, escombros..., pero la sombra de 
la muerte aparece omnipresente. Se ase
mejan a paisajes de una ciudad abando
nada, de un pueblo "fantasma", lo que 
contibuye a acentuar más aún, si cabe, su 
patetismo.

La carpeta original presentaba en su 
portada un grabado de gran tamaño en 
el que un gigantesco asno, montado por 
un cura, un militar y un capitalista, aplas
taba bajo sus patas varios edificios Instó- 
ricos. El título «Destruction. Documents 
of the war for the independence of 
Spain» (Destrucción. Documentos de la 
guerra por la independencia de España),

el editor "Information Service of the Spa
nish State Tourist Department" (Servicio 
de Información del Departamento de 
Turismo del Estado Español), el conteni
do un breve texto en inglés y 16 fotogra
fías de diferentes edificios destruidos du
rante la guerra: dos del Palacio del In
fantado de Guadalajara, dos del Palacio

Sepulcro del Cardenal Cisneros, tras su devastación durante la Guerra civil

"Nacional" (Palacio Real), otras dos del 
Museo del Prado, una del Palacio de la 
Casa de Alba, otra de la Academia de 
San Fernando, una más de la Biblioteca 
Nacional y las siete referidas de Alcalá 
de Henares.

LA DESTRUCCION DEL 
PATRIMONIO COMO 

PROPAGANDA

Durante la Guerra Civil tuvo un gran 
impacto en el extranjero la destrucción 
del patrimonio histórico-artístico de 
nuestro país, sobre todo el religioso; el

gobierno del bando Nacional difundió 
con eficacia las quemas de iglesias y la 
destrucción de cuadros, tallas, retablos y 
otros objetos, hasta el punto de hacer 
correr el rumor de que los cuadros del 
Prado habían sido destruidos. La Repú
blica se vió obligada a contrarrestar esta 
negativa imagen en el exterior empren

diendo, por su 
parte, otra 
campaña de 
propaganda 
en la que se 
difundiera las 
medidas adop
tadas por su 
gobierno para 
la conserva
ción de los 
cuadros del 
Museo del 
Prado, los mo
numentos de 
Madrid y la in
gente labor 
desarrollada 
por la Junta 
de Salvación 
del Tesoro Ar
tístico, así co
mo los bom
bardeos con 
material in
cendiario de la 
aviación fran
quista sobre 
el Museo del 

Prado y otros edificios históricos. En es
ta "guerra" paralela de propaganda se 
enmarca la edición de esta carpeta: "La 
verdad comprobada es la verdad absolu
ta. Monumentos artísticos llenos de his
toria y tradición son «objetivos milita
res» para la metralla de los invasores. 
Las ruinas de las obras de arte de nues
tro país son las acusaciones definitivas 
contra el Fascismo. Las pruebas docu
mentales que publicamos aquí y que sólo 
abarcan una pequeña parte de nuestra 
tragedia e inmensurables pérdidas, son 
las más fuertes evidencias de los que no
sotros podríamos decir” (traducción del 
texto en inglés). Posa apag. siguiente
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Fotografías de Alcalá 1936-1939/Texto inédito de Machado sobre Alcalá, traducido del inglés

LAS HERIDAS DE LA GUERRA (I)

MACHADO, LA GUERRA Y 
ALCALA

Estas fotografías dieron la vuelta al 
mundo y calaron muy hondo entre los in
telectuales europeos y americanos. Los 
españoles tampoco se mantuvieron al 
margen y, como prueba, tenemos un bre
ve texto en ingles de Antonio Machado 
(aue pareciera haber sido escrito a pro
posito de esta carpeta) denunciando es
tos salvajes atentados y que acompaña
mos a este artículo, con nuestro agrade
cimiento a José María Sanluciano que lo 
localizó en la reciente edición de obras 
completas.

Como analizaremos la próxima sema
na, Machado estaba muy equivocado al 
atribuir la destrucción de Santa María y 
de la Magistral -con el sepulcro de Cis
neros- a los bombardeos franquistas. Pe
ro, en ningún caso podemos atribuir su 
error a la mala fe, smo a la confusión en 
que se desarrollaron los hechos y a la efi
caz labor de propaganda. Sin embargo, 
la firma y el testimonio que encierra con
vierten a este texto en un documento de 
un gran valor histórico, por lo que hemos 
considerado interesante publicarle de 
forma íntegra, haciendo notar que debe 
ser considerado teniendo en cuenta las 
circunstancias especiales de la época y 
sus acontecimientos.

Vicente Sánchez Moltó

Estado de ruinas de la Iglesia Magistral

Los «desastres de la guerra» en Alcalá, vistos por Machado

«EL FASCISMO DESTRUYE»
«The fascism destroy» es el título original de este artículo escrito en inglés (1)

El ejército fascista parece que persi
gue con una especial insistencia la sis
temática destrucción de nuestra glorio
sa tradición cultural. Sin los esfuerzos 
hechos por nuestro Gobierno y el des
velo del pueblo, la riqueza artística del 
Museo del Prado habría desaparecido 
hace ya muchos años. Los Tizianos, los 
Grecos, los Rubens, los Velázquez, to
dos los tesoros de nuestra admirable 
pinacoteca habrían sido devorados por 
el fuego. La crueldad teutónica, la es
tupidez de nuestros falangistas, el irre
flexivo descaro de la envilecida Italia 
bajo las órdenes de un deificado mozo, 
resignada por completo, unida a una 
corriente ae barbarie, brutalidad y co
bardía, hacia el crimen sin riesgo y el 
daño irreparable, y al mismo tiempo, 
destruyendo parte del patrimonio espi
ritual de la humanidad entera.

La vieja Alcalá de Henares, a no mu
chos kilómetros de Madrid, la pequeña

risueña ciudad, no fue capaz de li- 
rarse de la furia del fascismo.
"Los campos de Alcalá, hermosa da

ma..." (2) decía Don Juan Ruiz de 
Alarcón en una de sus deliciosas come
dias. Sobre los campos de Alcalá de 
Henares la tumba de Cisneros, la glo
ria del Renacimiento español y el seño
río de nuestro Siglo de Oro, los más 
abominables cuervos de la historia es
tán volando ahora. ¿No fue allí donde 
nació el más ilustre genio de España? 
Pues sobre su pila bautismal en Santa 
María, la metralla fascista se derramó 
copiosamente. ¿No estaba en la Iglesia 
Magistral el sepulcro del eminente 
franciscano que dedicó su vida a ga
rantizar la unidad política y la prospe
ridad de nuestro país? La tumba de 
Cisneros también fue destruida. iQué 
precisa puntería teman los fascistas!

La ilustre Universidad de Alcalá de 
Henares que el noble Cardenal había 
fundado, dotándola de los más sabios 
profesores nacionales y extranjeros, es
taba allí silenciosa; él mismo la vio 
inaugurada el 26 de Julio de 1508, poco 
antes de partir hacia Orán. De esa casa 
cien veces venerada (su fundador no 
vivió lo bastante para verla en grandio
so mármol), el Patio Trilingüe ha sido 
destruido por la no menos abominable 
brutalidad de nuestros enemigos.

En verdad no hay nada sorprendente 
en que nuestros fascistas vean con indi
ferencia o satisfacción la desaparición 
de este noble e intachable testigo de 
una cultura que ellos mismos nunca ha
brían contribuido a crear. Imaginemos 
a un fascista de nuestros días en los fe
lices tiempos de Cisneros. El Renaci
miento español no tendría nada que 
agradecerle. Por entonces, con esa in
gobernable y ociosa nobleza de la que 
el impertérrito franciscano sostenía las 
riendas con tanta firmeza. Imaginemos 
las palabras de un fascista en aquellos 
tiempos: «¡Otra Universidad en Alcalá 
de Henares! Cómo si no fuera suficien
te con Salamanca que infesta el reino 
con intrigantes juristas». Y escuché 
que se está preparando una Biblia Po
líglota... Nuestro buen prelado ha per
dido el juicio».

No hay nada extraño en el hecho de 
que los maestros y consejeros de nues
tros fascistas sean cómplices o inducto
res de tales crímenes contra el espíritu. 
Lo esencial en la ideología de la Ale
mania de Hitler, actual guía de sus 
aliados, en la Italia del Duce, consiste 
en declarar superfluo todo lo universal 
de la cultura e invocar la razón biológi
ca, el futuro zoológico, no de las espe
cies, sino del animal humano dentro de 
las fronteras de su país.

Pero lo que es más extraño y mons
truoso es que nuestros fascistas come
ten sus muchas lamentables hazañas 
bajo el lema de: «Arriba España», la 
pobre España aue ellos han vendido 
[cielo, suelo y subsuelo) a la codicia ex
tranjera, el futuro ante el aue no rega
tean esfuerzos para ahogarlo, al mismo 
tiempo que borran las más nobles hue
llas del pasado.

Antonio Machado (3)
(Traducción de Lucía Lafuente)

(1) Antonio Machado: «Obras Completas». 
Tomo IV: 'Prosas completas (1936-1939)'. Ed. 
crítica de Oreste Macrr. Espasa-Calpe y Fun
dación Antonio Machado. Madrid, 1988. p. 
2175-2177.

(2) «Las paredes oyen», acto I. esc. X.
(3) Macri da la fecha de ’6-1936?", a todas 

luces incorrecta. La referencia al bombardeo 
del Patio Trilingüe, nos hace retrasarla al me
nos hasta 193/.
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SOBRE REFORMA DE ESTATUTOS

JUNTA DE GOBIERNO DE LA UNIVERSIDAD

REUNION DE LA JUNTA

El próximo día 25 del pre
sente mes de junio se celebra
rá la reunión general de la 
Junta de Gobierno de la Uni
versidad de Alcalá de Hena
res, si bien no será la de cie
rre del curso académico pues 
está previsto otra, en el mes 
de julio, para culminar asun
tos pendientes antes del vera
no.

En la Junta del lunes se 
tratará de forma casi exclusi
va, el importante de la refor
ma de los estatutos universita
rios; medida que se hace muy 
necesaria a la luz de las nota
bles disfunciones observadas 
en nuestros estatutos durante 
su etapa de rodaje inicial.

En su reunión anterior, 
que constó de varias jornadas 
y sobre la que LA CRONICA 
informó en parte, se aprobó el 
nombramiento de vicedeca- 
nos de la Facultad de Medici
na en los hospitales universi
tarios, recayendo en los seño
res Solozabal Pastor, por 
Guadalajara, Carda Abella, 
por el Ramón y Cajal de Ma
drid, y Alvarez de Mon, por el 
de Alcalá.

Asimismo, se ratificaron 
los premios extraordinarios 
de doctorado en Derecho 
(doctores Recalde, Mestre y 
Martínez), en Biológicas 
(Dra. Galindo y Dr. Copa) y 
en Químicas (Dra. Iriepa), y 
los premios de licenciatura en 
Filosofía y Letras (Sr. Fernán
dez Majolero), en Biológicas 
(señores Tercero y Montes) y 
en Químicas (Sr. ae la Mata).

Por otra parte, se negó la 
asignación de un local para el 
grupo universitario cristiano, 
defendida ante la Junta por 
un sacerdote, Sr. Diñas, y una 
alumna de Farmacia, Sra. 
Diez. La votación fue nominal 
y ganada por los partidarios 
de no aportar un local para 
tales actividades.

Finalmente, señalar que se 
eligieron dos importantes co
misiones para el gobierno uni
versitario. La primera fue la 
Junta Electoral, para cubir las 
vacantes en Junta de Gobier
no y solucionar el problema 
de aumento de un vicerrector 
respecto al equipo rectoral 
anterior, y la segunda la comi
sión de seguimiento y control 
de la docencia, presidida por 
el vicerrector correspondien
te, aunque sin voto, e integra
da por ocho vocales del grupo 
de profesores y otros tantos 
del de alumnos, que deberán 
elaborar un cuestionario de 
evaluación para ser discutido 
en la Junta General.

EMPRESARIALES PARA 
GUADALAJARA

El presidente de la Diputa
ción Provincial de Guadalaja
ra, Sr. Tomey, ha dirigido sen
das cartas al Ministerio de 
Educación y Ciencia y al Rec
torado de la Universidad de 
Alcalá, para los señores Sola
na Madariaga y Gala Muñoz 
respectivamente donde solici
ta la creación de una Escuela 
de Estudios Empresariales en 
Guadalajara, vinculada a la 
Universidad alcalaína.

Requiere el presidente que 
se dé comienzo a nuevos estu
dios universitarios que satisfa
gan la demanda empresarial 
del Corredor del Henares, y 
ofrece para ello el apoyo de la 
Diputación. Por nuestra par
te, esperamos que ésta y otras 
iniciativas similares prospe
ren, extendiéndose la Univer
sidad del Henares tanto geo
gráficamente como en su va
riedad de especializaciones.

CURSO DE INGLES EN 
ALCALA

La Universidad de Alcalá 
se dispone a impartir un curso 
de Lengua y Cultura inglesas 
que no está restringido al 
alumnado universitario, sino 
dirigido al público en general, 
y cuya fase de preinscripción 
se encuentra abierta hasta fi
nales de mes en la Facultad 
de Filosofía y Letras de Alca
lá, antiguo Colegio de Mála
ga.

SIN TECHO NI MUCHA 
GRACIA

Sobre la protesta enviada a 
nuestra sección de "correo del 
lector" por el coordinador de 
la revista "Derecho sin techo" 
contra la reseña de la misma 
en esta sección de "Universi
dad”, nada tenemos que decir, 
pues defendemos la libertad 
de expresión y de opinión.

Para más detalles sobre el 
asunto, remitimos a los lecto
res a la serie monográfica de 
artículos que sobre las revis
tas universitarias compluten-

Fco. Javier Casado Arboniés

ses pensamos publicar, duran
te una parte del verano, en es
tas mismas páginas, y  donde 
analizaremos en profundidad 
a la mencionada revista estu
diantil.

De cualquier forma, vaya 
por delante, que el coste o 
relación precio/calidad, cree
mos, es desorbitado y ello in
dica mala gestión,

CIERRE DE LA 
ESCUELA DE 

SiGUENZA
::;**:*:

Se oyen Insistentes ru
mores sobre el cierre de la 
Escuela Universitaria de 
Formación del Profesora
do de E.G.B. "Sagrada Fa
milia11 de SlgQenza, ade
más del comentario del vi
cepresidente de ta Diputa
ción de Guadalajara so
bre su "déficit*, que reco* i 
gimos en anteriores sema
nas desde LA CRONICA 
DEL HENARES.

Así nos ban comunica
do qoe posiblemente ya no 
se admitirán alumnos pa
ra el primer curso de los 
tres que componen su cf- 
clode diplomatura.
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SALFEC - ASESORES. S. Co'op.

ASESORIA - LABORAL ■ FISCAL ■ CONÍABLE
SERVICIOS

•  Declaraciones de Rentoy 
patrimonio

• Confección de nóminas

Seguros Sociales 

Contabilidad general 

I.VA.

Retenciones I.R.P.F. y Sociedades

C/ L ib reros, 32 - 34 
Tel. 888 28 81 

ALCALA DE HENARES

OTROS SERVICIOS

•  Asistencia a Magistratura

•  Sucesiones y Donaciones

•  Constitución de Sociedades

... con la seguridad que será atendido por auténticos profesionales
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Con asistencia de Cristina Almeida e Isabel Vilallonga 
DEBATE EN ALCALÁ SOBRE EL PROYECTO DE LEY DE 

INTERRUPCION VOLUNTARIA DEL EMBARAZO
El lunes día 18 tuvo lugar 

en Alcalá de Henares un acto 
para debatir el proyecto de 
Ley que la coalición Izquier
da Unida ha presentado en el 
Congreso de los Diputados 
sobre la Ley de interrupción 
voluntaria del embarazo.

A este acto, asistieron co
mo ponentes la diputada Cris
tina Almeida, e Isabel Villa- 
longa, portavoz de la coali
ción en la Asamblea de la Co
munidad de Madrid.

El acto se celebró en el sa
lón del Centro de Salud de 
Alcalá, y asistieron unas dos
cientas personas.

Lo más novedoso que 
plantea este proyecto de Ley 
es que durante las primeras 
dieciseis semanas la mujer 
pudiese abortar libremente 
sin tenerse que atener a nin
gún supuesto, es decir, sería 
ella, sin ningún impedimento 
legal que lo obstaculizara, 
quien decidiría sí queria o no

tener el hijo/a. Este plazo se
ría ampliado a veintidós se
manas en el supuesto de que 
existiera malformación del fe
to o corriese peligro la madre.

Estas dos diputadas de
nunciaron la cortedad de la 
actual ley, que deja a multitud 
de mujeres totalmente inde
fensas, a la vez que permite 
que con la claúsula de con
ciencia a algunos profesiona
les de la Sanidad, el obstaculi
zar el desarrollo de este dere
cho.

En cuanto al apoyo que 
puede encontrar esta iniciati
va en otros grupos parlamen
tarios, Cristina Almeida, ma
nifestó que había tenido me
jor acogida entre las mujeres 
de estos grupos parlamenta
rios. En cuanto a la postura 
que pudiera adoptar el PSOE 
a este proyecto de Ley, se 
mostró muy escéptica y señaló 
que las mujeres socialistas lo 
teman muy difícil, ya que en

realidad lo que temen el resto 
de los grupos políticos es que 
con este proyecto de ley se le 
de más poder de decisión a la 
mujer y eso no conviene a una 
sociedad machista como la 
nuestra.

Isabel Villalonga dijo que 
la situación de la mujer en la 
Comunidad de Madrid, era 
de una desigualdad terrible, 
en cuanto al hombre y que 
precisamente en cuanto a esta 
problemática de la interrup
ción del embarazo, la mujer 
en la C.A.M. lo tiene muy di
fícil ya que los poderes públi
cos no hacen mucho por solu
cionar este problema y más 
concretamente por la Direc
ción General de la Mujer en 
la Comunidad de Madrid.

finalmente, estas dos dipu
tadas, se comprometieron a 
seguir viniendo a Alcalá de 
Henares, para tratar todos los 
problemas de los ciudadanos 
al Calaínos.

Solicitan Una Parada 
De Autobús Frente Al 

Parque O’Donell

El grupo de concejales del 
CDS en Alcalá ha solicitado 
en comisión de gobierno, la 
necesidad de establecer una 
parada de autobus de la Coni- 
nental Auto, a la altura del 
Parque 0 ‘donell.

El CDS ha hecho pública 
una nota de prensa en la que 
asegura "esperemos que el 
Ayuntamiento tome la inicia
tiva de esta propuesta y una 
vez que la oora del aparca
miento de Cruz Verde, se ha
ya solucionado, se habilite 
una marquesina, así como una 
zona de estacionamiento". El 
CDS agradece también a los 
vecinos el interés demostrado 
por este tema.

Este mismo grupo ha pro
puesto también una mayor ra
cionalización en la distribu
ción de las cartillas de la S.S., 
ya que vecinos de Reyes Ca
tólicos tienen que desplazarse 
al Ambulatorio del Val, te
niendo uno más cerca, y la ne
cesidad de un Centro de 
Atención Primaria para el 
distrito VII. de más ae dieci
siete mil habitantes.
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Una forma

diferente 
de vivir

•  Pisos de 181 m2
•  Pisos duplex de 216 

m2 - 256 m2
•  Chalets de 255 m2
•  Apartamentos de 1, 

2 y 3 dormitorios.
•  Locales
•  Oficinas

RESIDENCIAL "LA CUNA DE CERVANTES"
Información: En la propia obra: Tel. 882 62 03 

a y en:

c o
C/ Caleruega, 19. 28033 Madrid 

Tels.- 766 46 47 y 766 48 47 
COMUNIDADES
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Venga a 
Venga a

Gama de Pesados Iveco. Los pesos pesados campeones de Europa.
Campeones que resisten asalto tras asalto sin bajar la guardia.

Por su tecnología. Por sus prestaciones. Por su capacidad de carga.
Desde I7,5 Tm. hasta 40 Tm. de P.M.A.

Campeones también por su potencia, con motores que desarrollan 
desde 240 CV. hasta 480 CV. Toda una gama donde encontrará la 
que usted necesite.

Agiles y manejables por su diseño exterior aerodinámico.
Confortables y bien equipados, para hacer más fácil y agradable el 

duro combate de cada día.
Con la más completa red de asistencia técnica.

Más de 3.500 puntos en España y en toda Europa.
Y lo más importante.

Campeones en rentabilidad. En resultados. CAMPEON DE EUROPA
En ventajas. En financiación.
los concesionarios Iveco. DE LOS PESADOS
conocer a los campeones.

IVECO

IVEALOS EN SU CONCESIONARIO IVECO

AGUSTIN DE GRANDES. S. A.
Polígono del Balconcillo. 
Parcela 52 y 53 
Tel. 22 81 00/22 85 03 
19001 GUADALAJARA
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AZUQUECA
ROBERTO MANGAS, REELEGIDO JEFE 

DEL GABINETE DE PRENSA

El pasado día 11 fue elegi
do, en concurso público, el je
fe del Gabinete ae Comunica
ción del Ayuntamiento azu- 
dense, quien, tras, las prue
bas pertinentes, resulto ser 
Roberto Mangas, que así se
guirá ocupando el mismo 
puesto que ostentaba desde 
noviembre de 1988. Así, se
guirá al frente de la revista 
municipal "Azucahica" y de la 
emisora municipal, la cual se 
pondrá en marcha, en prue
bas, probablemente después 
del verano.

Para este puesto el Ayun
tamiento de Azuqueca convo
có un concurso requiriendo se 
presentasen diplomados o li
cenciados en Ciencias de la 
Información, (CC.II.), anun
ciando que el seleccionado o 
seleccionada sería contratado 
hasta finales de este año. pro- 
rrogable, con un sueldo de 
100.000 pesetas mensuales.

De los ocho aspirantes se 
presentaron seis, siendo eli
minado una por no tener tres 
cursos aprobados en su totali
dad; admitida otra, al tener ti

tulación homologada aunque 
no convalidada, y admitido 
otro -el finalmente seleccio
nado-, que teniendo aproba
dos los cursos primero, se
gundo y quinto, se le dio por 
válida la documentación, co
mo diplomatura, por parte de 
los profesores, al cumplir los 
créditos necesarios.

Al acta de este concurso, el 
portavoz socialista Silvio Rojo 
adjuntó un voto particular. En 
él estimaba que Roberto 
Mangas no cumplía los requi
sitos de la convocatoria, y 
"que no era diplomado al no 
tener aprobado el tercer cur
so de Ciencias de la Informa
ción". En su voto también 
acusaba a Mangas de "enga
ñar a la corporación munici
pal" en su anterior selección, 
en 1988, al declarar que sólo 
le faltaba una asignatura para 
tener la licenciatura de esa ti
tulación. También señalaba la 
ausencia de un representante 
de la Asociación de la Prensa 
de Guadalajara, a pesar de 
haberlo acordado así la Junta 
de Portavoces. /F.R.

CHALETS

Urbanización el MIRADOR

Ctra. Nacional II, km. 79,200

ICOMPRE POR EL PRECIOl 
DE UN ALQUILER

Este verano, disfrute en su 
propio chalet

Entrega de llaves al contratar

Información: En propia urbanización, 
sábados y domingos 

O Bien: Tel. (91) 555 62 92/555 64 42

GUADALAJARA
ALCARREÑOS EN SANTO DOMINGO

TRES JÓVENES PINTORES ALCARREÑOS SE 
CONSAGRAN EN  LA REPÚBLICA DOMINICANA

El pasado martes se inau
guraba en el Museo de del 
Voluntariado de las Casas 
Reales, de Santo Domingo, 
República Dominicana, tal 
vez uno de los más importan
tes del Caribe, una muestra 
del trabajo de cuatro jóvenes 
pintores castellanos, tres de 
ellos de Guadalajara. Ellos 
son Benjamín Lee, Hilario 
Ranera y Francisco Núñez, de 
Guadalajara, y María Angeles 
Alamo, burgalesa. Expondrán 
durante veinte días aproxima
damente cinco obras cada 
uno, junto con otras tantas de 
cuatro reconocidos artistas 
dominicanos.

Estos pintores forman par
te del grupo Abanico, que tie
ne su sede en Madrid, y en el 
que se encuentran pmtores 
españoles, alemanes, america
nos, japoneses y caribeños. 
Francisco Núñez entró en 
contacto con ellos el año pa
sado cuando Abanico hizo un 
taller de creación pictórica 
llamado "Arte-en-acción", en 
el que el pintor Rufmo de 
Mingo, uno de los fundadores 
del grupo, invitó a artistas de 
Guadalajara a participar.

Hablando con él en víspe
ras de su partida, nos explica 
como esta exposición surgió a 
raíz del interés que la directo
ra del Museo de las Casas Re
ales mostró por los jóvenes 
pintores que intervenían en 
una anterior exposición de 
Rufino de Mingo en el mismo 
museo, en la que este había 
llevado obra de ellos. Nos in
dica que además de los cinco 
cuadros lleva 20 grabados y  
dibujos. Un importante críti
co de allí, José Alejandro Pe
ña, califica la obra de Núñez 
de "ardiente enunciado huma
no y equilibrado manejo de 
las proporciones, ...llevándo
nos al lugar de lo sorpresivo, 
de lo mágico y antropológico 
sin desmayo".

La exposición tiene el títu
lo de "Una cultura de aquí y 
de allá", y los pintores tienen 
previsto realizar diversas acti
vidades, tal como conferen
cias y talleres de creación pic
tórica, amén de otras de las

aue tendrían más detalle a su 
egada. La exposición vendrá 
después a España, concreta

mente a Pastrana, el 10 de oc
tubre, cuyo ayuntamiento hizo 
el video de promoción. Por

otro lado, Hilario Ranera es 
de esta localidad.También, se 
está en trámite de traerla a 
Guadalajara ciudad la segun
da quincena de noviembre.

El pelo del pincel

Núñez nos cuenta las des
venturas que han tenido con 
los representantes de la con
sejería de Cultura de Castilla- 
La Mancha. "Hablamos con 
Concha Vázquez, quien nos di
jo  que tenía poder decisorio, y  
aparentemente todo fue muy 
bien. Concretamos que nos 
compraban cinco carpetas 
conmemorativas, como las 
que hacemos en todas las ex
posiciones, conteniendo graba
dos de los miembros del grupo, 
por la cantidad de 500.000pe
setas. Nosotros, a cambio, les 
cedíamos la exposición para 
una gira por toda la región y  
poníamos el logotipo oficial en 
los catálogos que ha hecho el 
museo. Todo muy correcto, 
cuando veinte días antes de la 
inauguración de la exposición 
llaman a Hilario Ranera para 
decirle que habían cambiado 
de idea, que ya no les interesa, 
cuando el logotipo ya estaba 
en imprenta, y  ahora hemos te
nido que quitar."

Para Francisco Núñez es 
"algo vergonzoso, no tienen 
respeto m a los artistas ni al 
trabajo que realizamos". Rufi
no de Mingo califica a estos 
jóvenes pintores de "arriesga
dos e intrépidos" al"no ame
drentarse por el entorno que 
les toca vivir". En cuanto a 
Núñez, quien el próximo cur
so hará cuarto ae Bellas Ar
tes, tiene varios proyectos pa
ra su vuelta, como es partici
par en un taller de grabado 
con profesionales de allí, invi
tado por el gobierno cubano.

Igualmente, dentro de mes 
o mes y medio, se inaugurará 
otra exposición de grabados 
del grupo Abanico, en la que 
participa, en Nueva Delhi, 
con cuatro obras de gran for
mato de cada uno ae ellos. 
Cuando los grabados vuelvan, 
se expondrán en Burgos. Con 
el grupo Abanico, tiene pen
diente otra exposición en el 
Centro Cultural de la Villa de 
Madrid, la cual sería la segun
da para Núñez.

____________ Félix Rodríguez
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GUADALAJARA 
NOVENO CONGRESO 

INTERNACIONAL EN PASTRANA
SE ANALIZARÁ LAS FIGURAS DE SAN JUAN 
D ELA CRUZ Y  SAN IGNACIO DE LOYOLA

El pasado lunes se presen
tó el Congreso Internacional 

ue se celebrará en Pastrana 
el 2 al 7 del próximo mes de 

julio, y que versará sobre "San 
Juan de la Cruz y San Ignacio 
de Loyola: Dos polos hispáni
cos". Está patrocinado por la 
Diputación Provincial, a par
tir de una iniciativa del Insti
tución de Cultura "Arcipreste 
de Hita", y cuenta con la cola
boración del Instituto de Filo
logía del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas 
(CSIC) así como como del 
Ayuntamiento de Pastrana.

Destaca este año que el 
número de comunicaciones y 
participantes se ha duplicado 
respecto a convocatorias an
teriores, más de 130 inscritos, 
con una mayoría de especia
listas extranjeros, ya que, se
gún indicaba Manuel Criado 
de Val, impulsor de este con
greso, de carácter bianual y

que ahora hace el número 
nueve, "atrae a numerosos es
tudiosos porsu carácter siste
mático y monográfí co,lo que 
supone un avance continuo en 
cada tema tratado".La inau 
guración se hará en la sede 
del CSIC, el día 2, para inme
dia tamente trasladarse a Pas
trana.

Las ponencias se organiza
rán en tres ponencias. Una 
estudiará la biografía de am
bos, realizará análisis crítico 
de la obra de ambos autores, 
estudios lingüísticos y estilísti
cos. Otra, las fuentes de la 
obra de ambos, las influencias 
contemporáneas, así como la 
ideología, caracteres y mística 
en ambos. Y una tercera ana
lizará la evolución de la místi
ca del siglo XVI, así como los 
acontecimientos sociales de la 
época en relalción con la mís
tica, también iconografía y 
fuentes bibliográficas.

LA IGLESIA NUEVA APOSTÓLICA es 
una fe cristiana, gozosa, sencilla.

LE INVITA muy cordialmente a los 
servicios divinos en:

Hotel "El Bedel-Husa"
Plaza San Diego, 2 
Alcalá de Henares.

DOMINGO, 24 de junio 1990 
a las 18,00 horas

De antemano, sea bienvenido

AZUQUECA
EL CLUB BALONCESTO AZUQUECA 

SUBE A 1* B COMO CAMPEÓN DE 
ESPAÑA DE 2* DIVISIÓN

El Club de Baloncesto de 
Azuqueca ha conseguido as
cender a Ia División B tras 
una emocionante fase de as
censo disputada en Cartage
na, Murcia, durante toda la 
semana pasada. No sólo ha 
conseguido subir de categoría 
sino que se ha alzado con el 
primer puesto, siendo así 
campeón de España de la se
gunda división. Esta categoría 
está compuesta por 120 equi
pos de todo el Estado, de los 
que 16 han logrado estar en 
Cartagena, de cuya fase de as
censo han salido los cuatro 
equipos que pasan a la prime
ra división B, controlada por 
la Federación Española de 
Baloncesto.

A pesar de que el Azuque
ca no ha ido a Cartagena co
mo uno de los favoritos, ha lo
grado imponerse a equipos 
tan sólidos y de presupuestos 
mucho mayores como el CA- 
BA de Albacete o el catalán 
Santa Coloma, imbatido en su

r po, y con gente de Ia B de 
temporada anmterior. Sin 

embargo, el juego que ha de
sarrollado el conjunto azu- 
dense ha impresionado a los 
equipos, técnicos y directivos 
-de segunda y primera divisio
nes- allí destacados, al igual 
que a los enviados de los me
dios de comunicación. Igual
mente, y amén de los jugado
res en general, ha destacado 
la labor del entrenador, Toni 
Rolán, que en su primera 
temporada como tal ha conse
guido el magnífico resultado 
de llevar al equipo a ascender 
de categoría.

La competición de ascenso 
ha estado dividida en dos fa
ses. Los 16 equipos que han 
llegado de toda España a 
Cartagena fueron los siguien
tes: Calella, Tenerife Sur, 
Santa Coloma, Cabreiroa, 
Digsa Loja, CABA, Azuque
ca, Cartagena -estos se clasifi
caron para la segunda fase-, 
Ramsés, Leyma, O. Gandía, 
Palma, Cajazamora, Gasteiz, 
Cajapalencia y Loyola. La se
gunda fase se dividió en dos

grupos, quedando el C.B. 
Azuqueca encuadrado en el 
B, con Santa Coloma, Teneri
fe Sur y CABA de Albacete.

De todos los partidos que 
ha jugado el Azuqueca, sólo 
perdió uno, ante el Cajapa
lencia, por un punto (72-73), 
conseguido en el último mo
mento por los palentinos 
cuando su base dio un mano
tazo al balón que manejaba 
Moya, base azudense, ences
tando casi fuera de tiempo 
aquellos. Este partido sucedía 
en la segunda jornada de es
tancia en Cartagena, dejando 
a los azudenses un tanto desa
lentados, aunque supieron re
accionar perfectamente en los 
siguientes encuentros, en los 
que vencieron.

Emoción partido a partido

En la segunda ronda el 
Azuqueca jugó contra el San
ta Coloma, venciendo por 9 
puntos, (86-87), en un parti
do de juego disciplinado y de 
fuerte defensa por parte del 
Azuqueca, en donde este ya 
fue una auténtica revelación 
para los técnicos, directivos y 
demás participantes de la fase 
de ascenso. El segundo en
cuentro: C.BA.-CABA de 
Albacete, el gran rival regio
nal del equipo del Henares, 
fue ganado por este por 73 a 
62, en un partido reñido en la 
primera parte, pero que en la 
segunda los azudenses sobre
pasarían a los albaceteños 
inexorablemente hasta el re
sultado final de 11 puntos de 
diferencia favorable al C.B .A.

Por último, frente al Ten- 
Sur de Tenerife el resultado 
fue espectacular, con 19 pun
tos de diferencia: 78-97. El 
partido fue de completa supe
ración del Azuqueca sobre los 
canarios, finalizando la pri
mera parte en 32-50 sobre el 
marcador, gracias a una de
fensa individual que impedía 
que los tiros de los tinerfeños 
fuesen efectivos. En la segun

dara a pág. siguiente
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Viene de pág. anterior

da parte, el Ten-Sur presionó 
duramente y acortó diferen
cias hasta situarse a 11 puntos 
del Azuqueca, pero a costa de 
llenarse de personales en un 
partido en que ambos equipos 
acusaban el cansancio de to
dos los encuentros disputa
dos. Mientras tanto, Rolán, el 
entrenador azudense, impul
saba a sus jugadores al triunfo 
que suponía el ascenso a la 
división de plata del balonces
to nacional.

Sin embargo, todo no que
dó ahí, pues, como culmina
ción a ocho días que cambia
ron la faz del baloncesto alca- 
rreño, el Azuqueca se enfren
tó en la final con el Loja de 
Granada, venciendo con un 
reñido 62-65, lo que convertía 
al club de la localidad indus
trial en Campeón de España 
de la Segunda División. Fue 
un partido presidido por la 
igualdad, con sólo algunos 
puntos arriba o abajo para 
uno y otro equipos, y en el 
que, finalmente, el juego tran
quilo de los azudenses se alzó 
con el tanteo final de tres 
puntos favorables para estos. 
Así, un equipo que llegaba 
con reputación de modesto, 
se convertía en la revelación 
de la competición de Cartage
na.

La gran incógnita: el 
patrocinio necesario

Tras la subida a 1* B, ha
blamos con Toni Rolán, el en
trenador del ascenso, para 
quien ha sido "una fase ex
traordinaria, todos han encan
tados con nuestro juego, los 
entrenadores de Ia B que había 
allí opinaban que habíamos 
hecho un juego de muy alta ca
lidad; además, había equipos 
con un presupuesto cuatro ve
ces el nuestro. En cuanto a la 
competición en sí, ha habido 
partidos que nos costó mucho 
rematarlos, por ejemplo con el 
Loyola, que tiene un gran equi
po.
En la segunda ronda nos tocó 
con tresequipos fuertes, entre 
ellos el Santa Coloma, que era 
el favorito número uno. En la 
final ganamos al Loja, en el 
único partido que había perdi
do en toda la fase de ascenso,

un equipo que es la cantera del 
Puleva. Ese partido terminó 
con una diferencia de tansólo 
tres puntos porque los dos 
equipos estábamos muy cansa
dos, con el polizón de todala 
fase de ascenso encima

Para José Manuel Moya, el 
veterano base del Azuqueca, 
"íbamos como víctimas, y  en la 
segunda ronda nos tocó con 
todos los favoritos, y  sin em
bargo hemos subido y  somos 
campeones de España de se
gunda. Hay que pensar en los 
equipos que han quedado fue
ra, como el SEK, de Madrid, o

equipos como el CIABA, que 
ha quedado el último en la 
clasificación finaT.

Ahora, lo que se presenta 
es la gran incógnita: ¿podrá el 
Azuqueca afrontar el reto 
económico de la pertenencia 
a la primera B?

Para Toni Rolán la cues
tión está clara: "no soy parti
dario de vender la plaza, pues 
por algo se ha luchado todo el 
año. Creo que esta es la gran 
oportunidad para Azuqueca, 
en lo deportivo y  en cuanto a 
ser conocida en toda España, 
aunque no sea una localidad

muy grande. A hí tienes el caso 
de Liria, que no se ha metido 
en la ACB de milagro y no es 
un pueblo muy grande -tiene 
1800 habitantes-; si antes se la 
conocía sólo por la famosa 
banda ahora son conocidos 
también por su equipo. En 
cuanto a un ’sponsor*(patroci
nador),ante lo que me han di
cho, lo veo con optimismo".

Cándido Pérez Nivias, pre
sidente del club, tiene claro 
que "se necesitan alrededor de 
50 millones de pesetas para sa
lir con unas mínimas garan
tías en IaDivisión". F. R.

L A  M E J O R

IN V E R S IO N
en  e l c e n tro  d e  G u a d a la ja ra . 

A e n id a d e  Z aragoza , s /n .

Disponemos del mayor centro comer
cial abierto a Guadalajara, con todo 
lo necesario para su actividad.
Si necesita un local con futuro para 
su negocio,
TENEMOS LA SOLUCION.

Viviendas de máxima calidad desde 
1 hasta 5 dormitorios.
Díganos qué vivienda necesita, 
TENEMOS LA SOLUCION.

El complejo cuenta con grandes espa
cios, parques, zona de juegos 
y recreos para niños y mayores, 
zonas deportivas y piscinas...
Si busca tranquilidad en el centro de 
Guadalajara,
TENEMOS LA SOLUCION.

Plazas de garaje a la venta en los 
aparcamientos comercial y privado.

DECÍDASE, su inversión de hoy será mañana motivo de alegría.

¿ z í
\ á a d 'a

Viviendas, Jardines y Comercios.

I.VIviendas 2.Centro comercial 3.Zona verde 4. Zona deportiva

Financia ¡berC aja
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GUADALAJARA
DOSCIENTOS SESENTA ANIMADORES DEL LIBRO 

INFANTIL DE TODA ESPAÑA SE REUNEN EN GUADALAJARA
EL ENCUENTRO GIRÓ EN TORNO A  LA POESÍA PARA NIÑOS

El pasado fin de semana se 
reunieron en Guadalajara 250 
animadores del libro infantil, 
-más las 15 personas del equi
po organizador- procedentes 
de toda España, en lo que ha 
sido su sexto encuentro nacio
nal. Las jornadas se han desa
rrollado en el famoso palacio 
de los Duques del Infanta
do,sede de la Biblioteca Pú- 
blicaProvincial, y esta vez han 
girado alrededor déla poesía 
para niños, de la iniciación de 
estos en la lectura y creación 
poéticas. Entre los participan
tes ha habido un gran número 
de escritores de literatura in
fantil, entre ellos la conocidí
sima poeta Gloria Fuertes.

Las ponencias han estado a 
cargo de Miguel Azaola, edi
tor y traductor de poesía in
fantil, que, al igual que Gloria 
Fuertes, intervino el viernes 
por la tarde. El sábado inter
vinieron Sandy Brownjohn,

especialista en poesía infantil; 
el profesor y miembro del Se
minario de Literatura de 
Guadalajara, Fernando Yela, 
que habló sobre la "Lectura y 
creación poética de los niños 
y jóvenes en España; la escri
tora Ana Pelegrín; Eva Glis- 
trup, bibliotecaria danesa es
pecialista en bibliotecas infan
tiles, que habló sobre la situa
ción de las mismas en Dina
marca.

Otras intervenciones

También habló John Fitz- 
gibbon, profesor y recopila
dor de poesía infantil, uno de 
los ponentes que más intere
saron a la concurrencia, debi
do al tema que trataba, "La 
poesía tradicional en España 
y en el Remo Unido", con el 
que habló de las canciones y

coplas infantiles, haciendo un 
estudio comparado, con una 
gran amenidad en su exposi- 
ción.El domingo, el librero y 
animador Pep Durán,se pre
guntó sobre los fines y resul
tados de la animación a la lec
tura, con atisbos provocado
res al interrogarse si el animar 
a leer no sería un instrumento 
de mercado para el consumis- 
mo de libros, dando lugar a 
una interesante reflexión.

Tras Pep Durán, la escrito
ra María Luz Uribe y el ilus
trador Fernando Krahn, am
bos muy conocidos por sus 
trabajos dentro de la literatu
ra infantil en España, habla
ron con carácter desenfadado 
pero serio sobre "Disparates, 
desatinos y otras tonterías". 
Para Blanca Calvo, directora 
de la Biblioteca Provincial, el 
encuentro ha resultado "muy 
bien, este tipo de encuentros 
siempre deja un buen sabor

de boca". Ella nos comenta 
otras actividades que se han 
realizado durante el encuen
tro, como una velada poética 
el sábado por la noche, o los 
talleres de creación poética 
desarrollados en los jardines 
del palacio del Infantado.

En ellos los participantes 
tenían que reunir una colec
ción de cromos de tema lite
rario hechos para la ocasión, 
provocando el intercambio 
entre todos y dando a la acti
vidad un aspecto festivo a la 
vez que creativo. A la vez los 
asistentes estaban repartidos 
en seis espacios que represen
taban los cinco sentidos físi
cos más el sentido poético, al
bergando cada uno de ellos 
un grupo que tenía un album 
de igual color, con los cromos 
antes mencionados.

Además, para ello se contó 
con la puesta en escena que 
realizó el conocido grupo tea
tral Fuegos Fatuos, -el cual ha 
colaborado en muchas otras 
ocasiones con la Biblioteca-, 
junto con dieciocho jóvenes, 
que encarnaban para la oca
sión a las musas del Olimpo.

Félix Rodríguez
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LA POVEDA
CARGANDA)

■URBANIZACION ARGANDA 2000"

C H A L E T S  L U J O  
L L A V E  E X  M A N O

CARACTERISTICAS. CHALETS DE 4 PLANTAS
• 4 dormitorios con dobles armarios empotrados
• Salón comedor con chimenea francesa
•  2 baños completos y aseo
• Cocina totalmente amueblada con office

• Garaje para 3 coches
•  Calefacción individual por propano
•  Piscina, Tenis, Zonas comunes
• Buhardilla

PRECIO TOTAL: 16.500.000 pías.
CHALET PILOTO: Pasando la Vía, junto al Zoco Comercial

(Horario de 10 de la mañana a 9 déla noche (inclusive festivos)

C/ Espoz y Mina, 1 (MADRID)

521 11 10
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TORREJÓN

LOS TRABAJADORES MUNICIPALES 
TOMARON LA SESIÓN PLENARIA

SAN FERNANDO
CIENTO VEINTICUATRO FAMILIAS 

SE QUEDAN SIN VIVIENDA

El Pleno del Ayuntamiento 
de Torrejón de Ardoz reuni
do la semana pasada en se
sión ordinaria, tuvo que ser 
suspendido algo más de dos 
horas, tras acceder al salón un 
grueso número del colectivo 
de trabajadores municipales 
que interrumpieron su normal 
funcionamiento para interve
nir y pronunciarse ante el pú
blico asistente.

Los trabajadores aprove
charon la sesión plenaria para 
realizar una asamblea infor
mativa, en la que el Comité de 
los trabajadores puso en co
nocimiento de sus representa
dos que acudieron, y de otros 
más ajenos al asunto que allí 
se encontraban, el estado en 

ue se haya la negociación, va 
ura y larga negociación, del 

Convenio colectivo para el 
presente año. Varios Conce
jales, pertenecientes a todos 
los grupos políticos integran
tes de la Corporación, con
templaron el desarrollo de los 
hechos desde sus correspon

dientes bancos plenarios, y 
llegaron, inclusive, a pedir el 
turno de palabra para poder 
opinar sobre el objeto ae dis
curso. Dada cuenta la impor
tancia de este órgano colegia
do del Ayuntamiento, el Con
cejal Antonio Sánchez Doncel 
manifestó que "j í  bien la de
fensa de los derechos de los 
trabajadores es una cuestión 
necesaria, debe hacerse como 
es debido, y  lo visto es una fal
ta de respeto al acto más im
portante de la democracia de 
un municipio, por lo que ex
preso mi más enérgico rechazo 
y  repulsa a esta clase de proce
dimientos que no nos hacen 
avanzar".

El Pleno se suspendió 
mientras se debatía el quinto 
punto de los asuntos incluidos 
en el orden del día, donde 
hasta entonces lo más desta- 
cable fue la dimisión como 
Concejal de Manuel Gallego, 
perteneciente al Grupo Mixto 
tras abandonar el CDS.

Pedro Sáez

En San Femando de He
nares, ciento veinticuatro fa
milias han visto como no po
dían ocupar sus nuevas vivien
das al haberles denegado el 
Ayuntamiento de la localidad 
la licencia de primera ocupa
ción, lo que les ocurre des
pués de que ya hubieran de
sembolsado aos de los ocho 
millones que constituyen el 
precio total de cada una de 
aquellas.

El ente de gobierno muni
cipal ha denegado la licencia 
al no ajustarse la construcción 
a las normas reglamentarias 

ue contiene el Plan General 
e Ordenación Urbana, don

de se definen los elementos 
fundamentales de la estructu
ra general adaptada para la 
ordenación urbanística del te
rritorio del municipio. El pro
blema viene de la altura inte
rior, según se desprende del 
informe de la inspección ur
banística realizado por los 
técnicos municipales dentro 
de sus competencias, que no

se ha ejecutado conforme al 
proyecto elaborado , previo a 
la concesión de la correspon
diente licencia de obra. Con
cretamente, las alturas de 
suelo a techo sólo alcanzan 
los 2’42 metros en habitacio
nes, y 2’25 en baños y cocinas, 
cuando la mínima exigida es 
de dos metros y medio.

En este caso no sólo aban
dona el proyecto elaborado 
por la entidad constructora 
que realizó las obras, sino 
también el Plan General mu
nicipal, aunque, curiosamen
te, el edificio cumple con la 
altura exterior establecida en 
las normas reguladoras de la 
edificación y lo mismo en la 
relativa a entreplantas, pero 
no en sí misma concebida ca
da vivienda en sus dimensio
nes interiores.

Algunos compradores han 
declarado sentirse engañados 
por la empresa constructora, 
cuya venta ofertada "poco o 
nada tiene que ver con las re
sidencias publicitadas”.
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C/ Alameda, 1 
Tel. 881 90 32 

ALCALA DE HENARES

C/ Virgen de la Paz, 2 
Tel. 656 61 61 

TORREJON DE ARDOZ

CREAR AMBIENTES AGRADABLES Y ESPACIOSOS 
ES TAREA DE PROFESIONALES

Decoradores, Ebanistas y Montadores, TODOS CON LA MAXIMA 
ILUSION Y TENACIDAD QUEREMOS LO MEJOR PARA USTED
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ALCALÁ
INAUGURACIÓN DEL CENTRO ASESOR FEMENINO

LOS GRUPOS D E  L A  O PO SICIO N AC U SAN  A L  PSOE D E  IN A U G U R A R LO  TRES VECES

Con un presupuesto de 
más de treinta millones de pe
setas, la directora general de 
la Mujer de la Comunidad de 
Madrid, Carmen Sáez, inau
guraba el pasado jueves día 
14 el Centro Asesor Femeni
no en la Casa Tapón de Alca
lá de Henares.

Al mismo acto asistieron la 
concejal de Salud, Consumo y 
Mujer, José María Irastorza, y 
el alcalde de Alcalá, Floren
cio Campos, entre otras per
sonalidades municipales.

En su discurso de inaugu
ración, Carmen Sáez, subrayó 
que el esfuerzo de la institu
ción que dirige y el Ayunta
miento para crear este Centro 
Asesor de la Mujer ha mere
cido la pena, y hay que seguir 
intentándolo para enriquecer 
la situación de la mujer en Al
calá de Henares. Por su parte,

Carmen Sáez, directora de la Mujer/Comunidad de Madrid

Florencio Campos, añadió 
que este Centro de la Mujer 
es uno de los instrumentos

que servirán para conseguir la 
plena igualdad entre hombres 
y mujeres.

El centro, en el casco anti
guo de Alcqjá, tiene como ob
jetivo facilitar información y 
asesorar a la mujer sobre pro
blemas familiares, laborales o 
malos tratos. Al término del 
acto, los portavoces de los 
grupos municipales, María 
Esther García, del P.P., Ge
rardo Azañedo del CDS y 
Francisco González de I.U., 
manifestaron su descontento 
por la campaña de imagen del 
PSOE y sus re-inauguraciones 
hasta por tres veces de la Bi
blioteca "Eulalio Ferrer" y de 
este Centro de la Casa Tapón 
que ya fue inaugurada por 
Joaquín Leguina. Esto hace 
que parezca que "están ha
ciendo mucho, sin que esta 
crítica signifique que estamos 
en contra de que exista un 
Centro para la Mujer". A jui
cio del portavoz de I.U. "de
ben dejarse de inauguracio
nes y dedicarse a resolver los 
problemas de la ciudad" y se
gún la concejala del P.P. "esta 
inauguración tiene fines elec
torales". Víctor Castillo
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ALCALÁ
RETRASO EN LAS 
OBRAS DEL PASO 

SOBRE LA N-II.
La preocupación existente 

entre los trabajadores de va
rias fábricas de la antigua N- 
II como Avón, Cristalería Es
pañola, SAC, Montenegro, 
posibilitó que hace ahora más 
de tres meses una representa
ción de los comités de empre
sa, junto con los concejales de 
I.U. Rafael García Poveda y 
Francisco González Adrada 
visitasen al Sr. Roberto Ave- 
rola, jefe de la Demarcación 
de Carreteras del Estado de 
la CAM, para pedirle explica
ciones del ritmo de las futuras 
obras. En dicha entrevista se 
llegó al acuerdo de que en el 
mes de mayo las obras co
menzarán y se harían en un 
corto espacio de tiempo.

El grupo de concejales de 
I.U. se va a poner en contacto 
en los próximos días con to
das las partes afectadas, para 
buscar soluciones a este inex
plicable retraso en las obras

3ue tanto daño están causan- 
o a la ciudad.



CONCURSO: «EL SECRETO DE CAMBI HENARES

m  ws m  m ,  m  \si w
EL SECRETO DE 

CAMBI HENARES N2 97
•  Halle en este cuadro las siguientes palabras: 

RESOLUCIÓN, ARREO, CORRER, ACTIVO,
BREVE, VELOZ, ACUCIA, HUIR, URGIR, FURIA,
URGENCIA, IDAS, USA Y CAPA
•  Las encontrará dispuestas horizontal, vertical y 

diagonalmente, en una y otra dirección.
•  Las letras sobrantes (es decir, aquéllas que no 

forman parte de ninguna palabra), al ser leídas 
de forma horizontal, constituyen la palabra o 
frase secreta de CAMBI HENARES

•  Escriba el Secreto en el cupón adjunto y envíe
noslo a nuestra dirección: CAMBI HENARES, 
Sección Concurso, C/ Libreros, 28 - 3°. Alcalá 
de Henares. Hay un plazo de 10 días, desde la 
fecha de publicación de la revista, para la recep
ción de las respuestas.

•  Entre todas las respuestas acertadas, se sortean 
cada semana tres premios de 5.000, 2.000 y 
1.000 ptas.

PREMIO ESPECIAL PATROCINADO POR CASH 2000
CUPON RESPUESTA N- 97

icreto de Cambi Henares es.

Código Postal y Población.........................................................................Provincia....................
No se admitirán fotocopias de este cupón. Sólo originales

SOLUCIÓN AL SECRETO DE CAMBI HENARES N?. 95: REFLEJOS SOBRE EL AGUA: GANADORES: 1er premio: Carlos Enrique Orozco Salinas 
de Torrejón. 29 Soledad García Romo, de Alcalá. 39. Elvira Quintana Soler, de Guadalajara. (Rogamos se pongan en contacto con la redacción) 

Nota: MENSUALMENTE SE SORTEARÁ UN PREMIO ESPECIAL PATROCIANDO POR CASH 2000 entre los acertantes del mes de nuestro Secre
to (basta con acertar una semana para entrar en sorteo) El nombre del ganador se publicará el 1er viernes del siguiente mes.

...Y UN PREMIO SEGURO: Además, TODO AQUEL CONCURSANTE que, antes de remitirnos el cupón respuesta, se pase con él (esté o no acer
tado) por los locales de CASH 2.000, C/ NEBRIJA, 9 (SEMIESQUINA C/ TINTE), DE ALCALÁ, SERA OBSEQUIADO CÓN UN RELOJ DIGITAL DE

CUARZO "QQ“, CON GARANTÍA DE UN AÑO.

CONOZCA
EL MÁS AMPUO SALÓN ,

DEL D E O  - SONIDO ■ EIOTODOMEST1COS 
Y REGALOS I  GENERAL

#

LA GRAN 
FIESTA  

DE

con motivo 
del primer 

aniversario de 
CASH 2000

Y Además, a nuestros 500 PRIMEROS VISITANTES, se les obsequiará con un RELOJ 
V *  D IG IT A I . nF. C U A R ZO  "OO" Pon CÍA R A  M T ÍA  D F  TTM A M i lDIGITAL DE CUARZO "QQ", con GARANTIA DE UN ANO  

c/ Nebrija, 9. Bajo. (Detrás de C/ Libreros, esquina con cj Tinte). Tels. 882 66 43 - 882 66


